



# 観・錬・恕

塩尻市立塩尻西部中学校  
学校だより

令和7年3月19日 発行

## 塩尻西部中学校をさらによくするために ～学校づくり集会～

3学期48日間をみんなが「やり切った」「すべてよし」と思えるようにするために、そしてさらに塩尻西部中学校をよくしていくために、1月15日に『これからの学校づくり』についての全校集会を行いました。集会では生徒から「他学年との交流がある日は学校に行きたいと思うから、もっとそういう日があるといい。」「西部中は、生徒同士の関係もいいし、先生と生徒の関係もいいから、そういう所は大事にしていきたい。」「孫の手プロジェクトは学校の枠を飛び出して活動しているから、そういう学校外の活動をこれからも増やしていければいいと思う。」などたくさんの意見が出されました。生徒の思いを受け止め、生徒と職員が一緒になって取り組む決意を固め3学期がスタートしました。

### 生徒のみなさんの力(アイデア)を借りて

- 新たにこんなことを取り入れていけば  
「これまでにない新たな取り組み」
- もっとこんなことに力を入れていけば  
「西部中のよさを活かす取り組み」
- いまあるこんな課題を解決できれば  
「西部中の課題を改善する取り組み」

→  
こんなよい学校になる



学校づくり集会で積極的に意見を出す全校生徒

## 1学年 ふるさとぶどう学のまとめ

1年生のみなさんが1年間取り組んできた「ふるさとぶどう学」について、様々な場面での発信をしました。2月8日には、無印良品ツルヤ塩尻広丘店で、展示・販売をさせていただきました。今年度は、塩尻西部中学校の敷地内で収穫されたぶどうを使用した「ぶどうジャム」、選定した枝を使用して作られた「Concord Wood pen」、ワインパミスで染色した「パミスタオル」「ぶどうのポケチ(ポケットチーフ)」「ぶどうのトート(トートバッグ)」、ワインパミスを原料とした「コンコード石鹸」を販売しました。開店前から沢山の方々に並んでいただき、大勢の方々に1学年の学びの成果を見ていただいたり、製品を購入していただいたりすることができました。



1学年 無印良品での販売の様子



コミスクフェスタでの発表

また、2月27日には、1学年のコミスクフェスタを行いました。コミスクフェスタとは、各学年がこれまで「総合的な学習の時間」に行ってきた学習のまとめを発表する会です。11月に3学年のコミスクフェスタを行い、今回は1学年の発表です。今回は保護者と講師としてお世話になった方たち、そして2学年の生徒にも参観していただきました。今年度のふるさとぶどう学で学んだ経験を、今後の学習や活動に繋げていきたいと思ひます。

## 歩みを止めない生徒会 ～第3回生徒総会 生徒会の振り返り～

2年生が生徒会を引き継いでから、初めての生徒総会を行いました。今回の生徒総会はビデオ放送での生徒総会とし、ICTを活用した運営で行い「令和6年度生徒会会計決算報告」が承認されました。また、生徒総会終了後には、生徒会の目的をもう一度全校で確認した後に、本年度の生徒会のCatch&Nextを生徒一人一人が行いました。



放送室からの生徒総会



生徒集会の様子

### 生徒の成長した姿【まとめ】より

1. 自分の意見を言えるようになった
2. 責任感の向上
3. 協力とコミュニケーションの向上
4. 行動力と積極性の向上
5. 人前で話す自信
6. 自己管理と時間管理

さらに、出されたCatch&Nextから、「今年度の生徒会活動を通して、自分が成長したところ」を本部がまとめ、生徒集会で全校に紹介をしてくれました。

今年度の生徒会活動を通して、自分自身の成長を実感した生徒が多く、責任感やコミュニケーション能力、リーダーシップ等のスキルを向上させることができました。今後の生徒会活動もさらに期待が膨らみます。

## 3年生を送る会 ～3年生に感謝とエールを伝えよう！～

2年生に生徒会が引き継がれ早くも3か月が経ちました。日常の生徒会活動に加え、3年生を送る会の成功のために、生徒会役員は入念に準備をしてきました。また、各学年でもそれぞれの発表に向けて練習を積み重ねてきました。しかし、当日は感染症拡大防止のために学年ごとの会場に分かれリモートでの開催となりました。1年生は3年生に向けて合唱「YELL」と呼びかけを発表。2年生は合唱発表ができなかった分、呼びかけに全力を注ぎました。そして3年生からは、呼びかけと合唱「3月9日」を発表しました。各学年、その学年らしさが詰め込まれ、1・2年生は3年生へ、3年生は1・2年生に感謝の気持ちをしっかりと伝えることができました。また、会の中では、3年生の3年を振り返るムービーも上映され、3年生は中学校生活を振り返り、感動の時間を味わうことができました。



3学年合唱「3月9日」



3年生へのメッセージ

## 孫の手プロジェクト ～おかげさまで10回目を迎えました～

8月より始まった孫の手プロジェクトも、地域の方々からの依頼協力のおかげで、これまでに10回も実施することができました。記念すべき10回目は、宗賀公民館からの依頼の、塩尻市コミュニティー・スクール&公民館フェスタで開催される「宗賀公民館が主催する『餅つき体験』」です。3年生5名の生徒達が孫の手プロジェクトのボランティアとして参加してくれました。ご来場された約30名のご家族の受付を行い、いよいよ餅つきのスタート。蒸した餅米をうすときねでつく体験は、今では珍しく中々できるものではありませんが、小さい子ども達も「すごい！」と驚いていました。つきたてのお餅に、生徒が準備したあんこや砂糖醤油、きなこをたっぷりつけて参加者の皆さんに振る舞うと、皆さんとともうれしそうで生徒達も思わず笑顔になりました。終了後も、しっかりと会場の掃除や洗い物を



つきたてのお餅を振る舞う様子

行い、今回のプロジェクトでも大活躍することができました。

不安や心配もある中でスタートした孫の手プロジェクトですが、少しずつ地域の方々にも浸透し始めています。何より地域のために貢献できた生徒たちの達成感・満足感のある表情が印象的でした。今年度の活動はそろそろ終了になりますが、また新年度もさらにバージョンアップして、西部中の孫の手たちが地域のお手伝いに出かけていきたいと思ひます。

**孫の手プロジェクト活動依頼を  
随時募集しています！**

地域の方が活動の依頼をする場合は、塩尻西部中学校に電話で申し込むか、右図のQRコードによって申し込みをお願いします。



孫の手地域チケットは  
以下のお店で使えます。

- ・原農園(塩尻市宗賀桔梗ヶ原)
- ・ベーカリー・スリエ(塩尻市広丘郷原)
- ・珈琲哲学(あずみ野店・松本店)
- ・おやき工房旬菜花(塩尻市宗賀)

**3月11日 市民タイムスに掲載されました**



**部活動・作品展等の結果**

<b>吹奏楽</b>	吹奏楽コンクール中信地区大会	A部門	銀賞	県大会出場
	吹奏楽コンクール県大会	A編成の部	銅賞	
	アンサンブルコンテスト地区大会	金管八重奏	銀賞	
		木管七重奏	銀賞	中信ブロック大会出場
	アンサンブルコンテストブロック大会	木管七重奏	銀賞	
	中部日本個人重奏コンテスト音源審査		優秀賞	
第75回長野県児童・生徒美術展		(美術の部) 地区入選	6名	選抜入選3名
		(書写の部) 地方入選	1名	

第38回今を生きる子どもの絵作品展	地方入選 5名 中央入選1名
東筑摩塩尻児童生徒作品展	美術作品展：入賞 9名 書写展：入賞 8名
塩尻市教育会作品展	図工・美術展：入選 11名 書写・書道展：入選 8名
長野県読書感想文コンクール	銅賞 3名
中学生の税についての作文コンクール	塩尻市長賞 1名 松本地区納税貯蓄組合連合会長賞 1名 塩尻市租税教育推進協議会長賞 1名
小さな親切作文コンクール	佳作 5名
長野県人権作文コンテスト	佳作 1名

## ホームページのご案内

本年度の学校活動の様子は、ホームページにも掲載してきました。  
ぜひご覧ください。右記QRコードよりご覧いただけます。



## 本年度 転退職員 (職員名簿順)

飯田 純	教頭	塩尻市立塩尻中学校へ
岡田 祐貴	1年2組担任 (社会)	上松町立上松小学校へ
中村 公司	1学年副担任 (国語)	塩尻市立丘中学校へ
犬飼 竜馬	2年2組担任 (保健体育)	佐久市立白田中学校へ
今村 なおみ	2学年副担任 (音楽)	山梨市立長坂中学校へ
大槻 裕司	オープン学級担任 (技術)	箕輪町立箕輪中学校へ
栗林 太郎	3年3組担任 (理科)	佐久穂町立佐久穂中学校へ
塩原 寿美	いしずえ学級担任 (家庭)	塩尻市立吉田小学校へ
糸川有美子	事務主任	塩尻市立広陵中学校へ
南山 博志	学力支援講師	塩尻市立丘中学校へ
赤岩ひとみ	調理員	塩尻市立塩尻西小学校へ



### <保護者の皆様へ>

日頃より本校の教育活動にご理解、ご協力いただき、ありがとうございます。

本年度は高坂由美子校長を迎え新たなスタートを切りました。授業改善や学校づくり、そして地域貢献活動「孫の手プロジェクト」等、新しい学校のあり方について模索し、改善し、更新していく貴重な1年間となりました。そのような中、学運協・地教協をはじめとする地域の方々、保護者のみなさまには貴重なご意見をいただき、ご協力いただいたことに深く感謝申し上げます。また、生徒のみなさんの新たな工夫や挑戦のおかげで、令和6年度を有意義かつ充実して終えることができました。

1年間、本当にありがとうございました。

(文責：教頭 飯田 純)